

# Libro de Luis Díaz Salinas enriquecerá acervo cultural

Como un importante aporte al acervo cultural calificado. María Angélica Costamallere, profesora de historia, la obra "Sombras de Nostalgia", de Luis Díaz Salinas, en la ceremonia que se efectuó en el Palacio Astorica.

El acto se constituyó en todo un acontecimiento social, congregar a más de 200 personas. Destacó la presencia del cónsul de España, Tomás Tuset; Comandante en Jefe de la I Brigada Aérea, general Enrique Montenegro; Prefecto de Carabineros, Alvaro Kompatzki; senador Julio Lagos Cosgrove; presidente de la Cámara de Comercio, Pablo Daud; Prefecto de Investigaciones, Bismarck Segovia Núñez; Presidente de la Cámara de Turismo, Gloria Deluchi; de los profesores del Liceo A-7, Angelina Chiang y



Maria Angélica Costamallere, quien analizó y comentó el libro "Sombras de Nostalgia".

Jaime Espindola.

La presentación a cargo de Luis Fernando Delaire Diaz, sociólogo y nieto del autor, destacó la recopilación de artículos desde 1940, que fueron publicados en los diarios "El Tarapacá" y "La Estrella de Iquique".

Contó que su inquietud nació cuando su amigo y profesor, Jaime Espindola, le comentó que valía la pena publicar un libro con los artículos de su abuelo.

Destacó asimismo el trabajo de su esposa y licenciada lingüista, Bernardita Cárdenas y de la hija del autor, Sonia Díaz, abocándose a la transcripción de los artículos.

El libro de tapas bellamente empastadas, de fondo rojo y 200 páginas, consta de tres partes: salvo. La ciudad y su cuerpo; la ciudad y su gente; y la ciudad y su vida. El valor del texto es de cuatro mil pesos.

## VIVENCIAS

Maria Angélica Costamallere al referirse al libro de Díaz Salinas, dijo que "en ninguna biblioteca existe una historia de Iquique, registrándose sólo algunas crónicas literarias o históricas, agregando que en la biblioteca del Liceo de Niñas se encuentra el libro "Historia de Tarapacá" del autor Carlos Alfaro Calderón, que podría servir de base para tal objetivo.

Resaltó también los comentarios vertidos por el

historiador Benjamin Subercaseaux, quien en su libro "Chile, una loca geografía", junto con destacar las casas señoriales de la Avenida Balmaceda, le asignó a la ciudad un carácter y un estilo distintivo al de otras del país.

Se refirió también al afán literario de Luis Díaz Salinas, "quien nos sigue entreteniendo con amenos artículos, en un lenguaje ágil, sencillo y natural, utilizando temas misceláneos (nombres de calles y farmacias) que sales de sus raíces vivenciales y de su excelente memoria".

Al comentar "Sombras de Nostalgia", dijo de éste que "nos vamos a recrear con personajes que están vivos y que han vivido un sueño especial a su ciudad, añadiendo que muchas veces los autores tienden a deformarlos, pero en el caso de don Luis, éstos (los personajes) se mantienen frescos y hasta parecen que nos llaman desde sus páginas".

Maria Angélica felicitó al autor por su aporte literario a la ciudad y "por entregarnos estas miguitas vivenciales, de crónicas sobre mi ciudad y por el gusto personal

que significarán para don Luis".

## LUIS DÍAZ

Luis Díaz Salinas agradeció a autoridades, familiares y amigos por su presencia y en un recinto cargado de reminiscencias históricas, destacando el apoyo de Carmen González, Cárcelé y Elena Tassara, "en un momento de gran significación para mí familiar y para mí, en particular".

Agregó que "este momento representa para mí largos años de espera y sólo es real gracias al esfuerzo de hombres y mujeres, haciendo de Iquique una ciudad maravillosa".

Enseguida y en un tono nostálgico, recordó: "No olviden que hasta 1924, Iquique era la principal ciudad del país y aportaba el 80 por ciento del presupuesto de la nación y con la muerte de salitrero, felizmente Chile tuvo la suerte de encontrar el cobre allá por el año 1918".

El autor agradeció los elogiosos conceptos vertidos por María Angélica Costamallere, como asimismo, la reseña entregada por su nieto Luis Fernando.



Luis Díaz Salinas, en los instantes en que firma algunos de los libros que fueron adquiridos por el público, durante la ceremonia efectuada en el Palacio Astorica.

Agregó: "Me faltan para que nos volvamos a ver en un tiempo no muy lejano y con el lanzamiento de un nuevo libro que llamaré "El Explendor del Salitre".

## Adelino Granados es el nuevo presidente de suplementeros

Adelino Granados, antiguo socio del Sindicato N° 1 de Suplementeros, es el nuevo titular del gremio, en reemplazo de Segundo Guzmán.

El proceso eleccionario se efectuó en la sede sindical de calle Barros Arana 1289, en un clima de normalidad y participación.

El resultado de la votación es el siguiente: primeras mayoría, Julio Chacana, 49 votos; Adelino Granados, 46 votos; Julio Morales, 32 votos y Segundo Guzmán, 31 votos.

La mesa directiva quedó conformada por los siguientes cargos: Presidente, Adelino Granados; secretario, Julio Morales y tesorero, Julio Chacana.

La fecha de toma de mando será dada a conocer oportunamente, informó Granados.

# Libro de Luis Díaz Salinas enriquecerá acervo cultural [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

## FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Libro de Luis Díaz Salinas enriquecerá acervo cultural [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile